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    La Parole de Dieu met le doigt ce matin sur une chose bien difficile à discerner : qu'est-ce qui 

est bon pour moi ? Nos vies en effet mêlent de nombreux trésors. Qu'est-ce qui est précieux 

pour moi ? Ma famille, mon conjoint, mes enfants, mes amis, une passion, un  sport, une 

célébrité que j'admire, que sais-je ? Faire le tri n'est pas simple ! 

    Jésus nous présente trois paraboles. Les deux premières se rejoignent. Quelqu'un trouve par 

hasard un trésor en retournant la terre, un autre trouve une perle à la suite d'une longue 

recherche... Tous deux vendent tout, abandonnent tout, pour posséder ce trésor et cette perle. 

Mais ce type de découverte est chose rare ! Nombreux sont ceux qui jouent à des jeux de hasard 

et qui engloutissent des sommes folles chaque semaine dans l'espérance de gagner le gros lot. Il 

peut y avoir de l'égoïsme dans ces deux premières paraboles : celui qui découvre le trésor et 

celui qui découvre la perle ne semblent pas disposés à partager ! La troisième parabole, par 

contre, celle du filet jeté dans la mer, aborde les choses autrement. Quand on tire le filet sur la 

berge, après la pêche, on  découvre des poissons de toute sorte. Alors on fait le tri. Est-ce que ça 

veut dire que nous devrions trier ? Jésus nous dit que tout cela se fera "à la fin du monde". 

Comme si Jésus ne se faisait pas d'illusion ! Nous collectionnons dans nos vies de petites perles, 

de petits trésors que nous avons du mal à trier, dont nous avons du mal à estimer la valeur. Tout 

se mêle ! Tout se mélange ! Qui donc peut nous aider à voir clair ? 

    L'épisode du Roi Salomon peut nous éclairer. Salomon est en un lieu sacré, Gabaon. Il fait 

nuit et Dieu lui parle en songe. Je reviens de Lourdes. C'est aussi un lieu sacré où se mêlent des 

sentiments bien divers : une foi authentique et un peu de superstition ... Là encore, pas facile de 

faire le tri ! Le Seigneur dit à Salomon : "Demande ce que je dois te donner"... Non pas "ce que 

tu veux", mais "ce que je dois te donner" ! À Lourdes, tout pèlerin est habité de demandes. Et 

sans doute le Seigneur a-t-il beaucoup donné ! Mais a-t-il donné ce que ses enfants lui 

demandaient ? Ce n'est pas sûr ! Salomon va demander "un cœur attentif  pour gouverner " et 

la capacité de "discerner le bien et le mal". Il aurait pu demander "de longs jours, la richesse ou 

la mort de ses ennemis"... Il va devenir ce Roi plein de Sagesse que l'on connaît. Mais ce qu'on 

sait moins, c'est que sa vie de Roi n'a pas commencé de façon reluisante ! Sur les conseils de son 

père David,   il avait déjà éliminé ses ennemis en les faisant exiler ou exécuter ! Il a aussi épousé 

la fille de Pharaon pour faire ainsi alliance avec l'Égypte. Et après une première partie de règne 

remarquable, il se laissera aller à la fin à l'idolâtrie et à la tyrannie... Quand je disais que tout 

se mêlait dans nos vies ! Même Salomon n'a pas été à l'abri de trahir le don que le Seigneur lui 

avait fait... 

    Saint Augustin demandait dans sa prière : "Apprends-moi à demander ce que tu veux". Soyons 

sûrs que Dieu ne veut que notre bonheur ! Rappelons-nous ces mots de l'apôtre Paul : "Dieu 

fait tout contribuer à notre bien !" Or, il est des biens que Dieu nous a donnés sans que l'ayons 

ni demandé ni mérité : la vie d'abord, l'amour qu'il nous porte... Il a fait de nous des "justes" 

et ne nous regarde donc pas comme des coupables...  Il nous a "donné sa gloire"... Ayons 

conscience de tout cela quand nous nous posons la question : qu'est-ce qui est le plus précieux 

pour moi ? Où sont le trésor, la perle, qui me donneront le bonheur rêvé ? 

    Écoutons ces mots écrits par frère Luc, moine de Tibirine, deux ans avant de mourir martyr. 

Il est de chez nous, de Bourg-de-Péage... "Quand l'heure sera venue, je me présenterai à Dieu 

comme le mendiant, les mains vides, couvert de plaies (...) J'irai vers Dieu mon Père comme ceux 

qui sont sans domicile fixe, pour rejoindre une demeure stable et définitive. ma seule confiance, 

ma seule espérance, est dans la miséricorde infinie de Dieu qui nous accueille chacun tel que nous 

sommes. Le secret de la vie est d'aimer". 

    Il avait trouvé le trésor, il avait trouvé la perle. mais il savait qu'en lui tout était mêlé et que 

nous n'avons pas trop d'une vie pour prendre conscience de tous les trésors de pacotille qui nous 

occupent trop souvent. Amen.      
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